



E ENTREVISTA. NELSON TORO, candidato independiente por el Partido Social Cristiano a la alcaldía de Puerto Montt:

Vicente Pereira
vicente.pereira@diariollanquihue.cl

“**P**uerto Montt puede convertirse en Nueva York de Latinoamérica. Me podrán decir que esta ciudad tiene problemas de seguridad, pero no vemos esa parte. Todos los lugares la tienen, pero yo no tengo inconvenientes en visualizar a la capital regional desarrollada, porque todo cuando se tiene capacidad de gestión es porque también se tiene de visión, como yo la tengo”, afirma Nelson Toro, candidato independiente por el Partido Social Cristiano a la alcaldía de Puerto Montt para las elecciones que se realizarán entre el 26 y 27 de octubre.

Para Toro, sin visión, ni gestión, es complicado desarrollar iniciativas en materia de conectividad, de turismo o que apunten a mejorar las condiciones de la comunidad. Por ejemplo, contar con un hospital de especialidades.

—**¿Qué lo motivó a participar de este proceso?**

—Acepté la propuesta del partido, de participar como candidato a alcalde asociado a su lista, con el objetivo de desarrollar un cambio. Con 25 años de experiencia empresarial uno sabe cuando las cosas van bien o mal, por lo que no es complejo darse cuenta que el proceso de gestión tiene bastantes debilidades. De hecho, he revisado memorias de los planos reguladores y de proyectos de inversión que se han realizado en el municipio y hay deficiencias en calidad de gestión muy grandes. Eso preocupa. En Va-

“Puerto Montt puede convertirse en Nueva York de Latinoamérica”

ras, por ejemplo, están desarrollando la losa que está instalada porque se les olvidó pasar ciertos ductos. Si eso no es una mala dirección y gestión de proyectos, que alguien me explique lo que he entendido yo por más de 30 años. Mejorar este aspecto es lo que más me motiva para postular a la alcaldía. Conozco distintas realidades. Viví en Alerce y sé de los problemas de conectividad y falta de servicios y de educación que tiene.

—**¿Cuál es su opinión de lo sucedido en el municipio con la destitución del ex alcalde Gervoy Paredes?**

—La justicia ha estado bien, pero lenta. Este proceso debió ser más rápido. Lamentablemente, este hecho habla de un sector político, como lo es el Partido Socialista, que dice trabajar para las personas, que lleva 30 años en esta zona, pero que han hecho muy poco para la ciudad y mucho para ellos, lo que es una falta de ética, respeto, probidad y transparencia. La justicia tendrá que hacerse cargo.

Ahora, hay más responsables, como se ha informado en El Llanquihue. Está el caso del antiguo administrador municipal (Carlos Soto), que luego de ser cuestionado (por Contraloría, por autorizarse pago de horas extras) fue director de Concesiones, lo que revela que no



NELSON TORO APUNTA A MEJORAR LA GESTIÓN EN EL MUNICIPIO.

lo quisieron tocar y fue premiado como director de Concesiones. No lo entiendo, qué sabe él, que fue protegido por toda la vieja escuela de la política.

DAEM
—**¿Cómo analiza lo que sucede en el Departamento de Administración de la Educación Municipal, Daem?**

—Hay mal uso de los recursos SEP (Subvención Escolar Preferencial), que es una materia súper relevante, porque están destinados para mejorar las condiciones de estudio de los

jóvenes. Me hubiera gustado tener recursos de este tipo cuando estudié en colegios con números, de pocos medios. Pero hoy existen y están siendo mal utilizados. Los ocupan para contratar personal que no tiene calificación, efectúan pagos que no corresponden y, por ello, como ha publicado El Llanquihue, se está investigando el uso de estos dineros. Hay una sobre dotación de personal y hay establecimientos como el Liceo de Hombres, donde también se cuestionan contrataciones. Hay colegios que tienen

calefacción sólo tres horas en invierno y otros que se llueven.

Ahora, hay otros que presentan buenas condiciones. Felicito a Cristián Padilla, director del Liceo Andrés Bello y que antes dejó huella en el Liceo Vicuña Mackenna por su trabajo, lo mismo que la señora Celia Silva, directora del Liceo Comercial Miramar, que hace maravillas con su establecimiento. Ellos tienen las competencias y el corazón para trabajar para la comunidad educacional. Por ello, no es posible que en los concursos para elegir a estas autoridades, una persona que sale quinta aparezca luego primero.

—**Y la situación financiera, ¿cómo la analiza?**

—No es posible que el Daem tenga déficit de unos \$15 mil millones y casi 500 personas contratadas cuando debiera funcionar con un 15% de ellas. Por eso, qué vamos a entregar al Slep en dos años más, deudas, deudas y deudas.

—**Usted mencionó el desarrollo turístico: ¿Qué opina del concepto: Puerto Montt, Puerta de entrada de la Patagonia?**

—El ingreso a la puerta de entrada a la Patagonia tiene que ser distinto. Uno crea íconos turísticos, puntos referenciales. Chiloé, por ejemplo, tiene el Puente de las Ánimas, que es parte de una estrategia, de un marketing, de cuando se vende la marca país o comuna. Y Puerto Montt tiene acceso aéreo, terrestre y marítimo.

Sin embargo, los cruceros quedan en el muelle, porque tenemos una condición de marea muy distinta a los puertos de la zona norte y, además llegan a un sector que no es atractivo cuando se bajan los pasajeros. En lo que respecta al tema aéreo, es una locura tratar de llegar a las 10,11 y hasta las 18 horas. Entonces, hay personas que optan por trasladarse por San Antonio o por Las Lomas para llegar a Puerto Varas. Pero para llegar a Puerto Montt es bastante complejo. Y en lo que respecta a los buses, tenemos que comenzar a evaluar donde instalar el terminal por la congestión e inseguridad que genera. CS